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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 5 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 31 de agosto de 2023 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 17:00 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ  VRAC 

SERGIO ROJAS CORREA VRAF 

MARIBEL PEÑA RUZ JEFA DEPARTAMENTO BENEFICIOS 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA GENERAL ESTUDIANTIL 

ALONSO TORRES LOPEZ JEFE DEPARTAMENTO DE SALUD 

CHRISTIAN UTEAU MOYA 
DIRECTOR ADMINISTRACIÓN E 
INFRAESTRUCTURA 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

STEFANI ORELLANA GONZALEZ CCEE ING. EN CONSTRUCCIÓN 

MILLARAY QUINTEROS MOLINA CCEE ENFERMERÍA 

ANTONIA CASABON LAGOS CCEE TECNOLOGÍA MÉDICA 

 
TEMAS DE LA TABLA: 
Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

Acuerdos sesión anterior: 

• No existen acuerdos de sesión anterior, no se realizó sesión en el mes de junio 

Tabla 

• Lugar techado para ubicar juegos. Construcción de espacio dentro de la universidad para 
ubicar los 2 taca taca y las 2 mesas de ping pong.  

• Vacunas y uniformes gratis Ciencias de la Salud. Cobertura institucional de inmunizaciones 
obligatorias (hepatitis B) y primer uniforme clínico de las carreras del área de la salud.  

• Profesionales disponibles en el departamento de salud. Necesidad de que se contraten 
más profesionales ya que, con los existentes no da abasto para todos los estudiantes.  

• Solicitudes de espacio durante horario protegido.  Esto hace referencia a que se pasan 
espacios a estudiantes durante el horario protegido.  

• Estacionamiento.  Estacionamiento de San Miguel específicamente y los problemas que 
trae estacionarse ahí.  

• Condición salas Campus Deportivo (I). Pisos en mal estado, ruido de las maquinarias y 
acústica de las salas. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a quinta sesión de mesas de diálogo para el año 2023, presenta a los 

participantes e informa la forma en que se trabajará esta sesión. 

Indica que Directora General Estudiantil, no podrá participar en esta sesión, asumiendo su 

representación la Jefa de Beneficios, señora Maribel Peña Ruz. 

Informa que a partir de esta sesión se integra oficialmente como Vicerrector de Administración y 

Finanzas, el señor Sergio Rojas Correa. 

Insiste en la importancia de estas instancias de participación y diálogo, las cuales deben siempre 

ser una prioridad, principalmente para los estudiantes, esto en relación a la suspensión de sesión 

anterior. 

DGE solicita a estudiantes encender su cámara. 

Se da por iniciada la sesión a las 15:05 horas. 

Al iniciar la sesión, solicita la palabra el Coordinador de Organizaciones Estudiantiles, quien 
entrega un resumen de la situación actual de las organizaciones estudiantiles en Talca. 
 

1 ARQUITECTURA 16 DE JUNIO 2024 Vigente

2 BIOINGENIERÍA MÉDICA 06 DE MAYO 2024 Vigente

3 ENFERMERÍA TALCA 24 DE ABRIL 2024 Vigente

4 INGENIERÍA CIVIL INFORMÁTICA 17 DE OCTUBRE 2023 Vigente

5 INGENIERÍA EN CONSTRUCCIÓN 18 DE NOVIEMBRE 2023  Vigente

6 KINESIOLOGÍA 16 DE JUNIO 2024 Vigente

7 PEDAGOGÍA EN INGLÉS 26 DE SEPTIEMBRE 2023   Vigente

8 PEDAGOGÍA EN LENGUA CASTELLANA Y COMUNICACIÓN 15 DE JUNIO 2024 Vigente

9 PEDAGOGÍA EN RELIGIÓN Y FILOSOFÍA 07 DE SEPTIEMBRE 2023 Vigente

10 TECNOLOGÍA MÉDICA  19 DE JUNIO 2024 Vigente

Mesa Interina 19 DE SEPTIEMBRE 2023 Vigente

Vigencia Estado
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Sede Nro. Carrera

 
 
(en este cuadro resumen se informa a la carrera de PRF, que al momento de la sesión, se 
encontraba en proceso eleccionario) 
 
Proceso eleccionario Federación, se llevó a cabo en el mes de Julio con una baja participación de 
los estudiantes, lo que llevó a que hoy no exista federación. Los estudiantes se encuentran 
representados hasta el 19 de septiembre de acuerdo a estatutos por mesa interina, presidida por 
Stefani Orellana, posterior a esa fecha, la representación recae en el Consejo de Presidentes. 
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Lugar techado para ubicar juegos 
CCEE Ing. en Construcción, en su intervención para introducir el primer tema de esta sesión, señala 
que Federación anterior adquirió una serie de elementos para la recreación de los estudiantes, 
como mesas de ping pong y taca tacas, sin embargo lamentablemente no cuentan con un lugar 
específico para instalar estos juegos. 
Lamentablemente algunos estudiantes, no los cuidan y los dejan a la intemperie o bajo la lluvia, 
por ello solicitamos ver posibilidad de contar con algún espacio para instalar estos materiales. 
 
Director DAI, toma la palabra, e indica que es complejo en este momento destinar un espacio 
específico para lo que indican los estudiantes. 
Existen necesidades múltiples al interior de UCM, se están realizando varios trabajos de gran 
envergadura, sin embargo, realizaremos un análisis para presentar una propuesta, respuesta que 
podremos entregar antes de próxima mesa. 
 
 CCEE Ing. en Construcción, señala que un buen lugar es al costado de los nuevos foodtruck. 
 
Director DAI, señala que es una opción, se debe buscar como cubrir ese espacio, que estaba 
destinado para aumentar los lugares de alimentación, por lo que se debe realizar un estudio de 
cabida y revisar la viabilidad. 
 
CCEE Ing. en Construcción, solicita que los puedan incluir e invitar a una reunión para definir estos 
aspectos. 
 
Director DAI, se compromete a sostener una reunión con estudiantes. 
 
Condición salas Campus Deportivo 
CCEE Enfermería, expone los problemas que presentan los estudiantes de Medicina y Enfermería 
con algunas salas en Campos Deportivos, principalmente con la mala acústica de las salas y los 
baños en mal estado. 
Hay salas que son muy grandes, donde la ppt atrás no se ve y realmente no se escucha al docente, 
lo que se suma al ruido de las máquinas en el sector. 
El piso también presenta problemas, dificultando el traslado. 
 
Director DAI, señala, que el tema del piso, es solucionable es de cemento afinado, y tuvo 
inconvenientes ya que se estuvieron realizando trabajos de canal de agua lluvia, se reparará 
cubierta de manera de evitar inundación. 
En relación a la acústica, las salas mas largas, serán utilizadas para talleres, además de ser 
divididas, utilizando materiales que las aíslan acústicamente. 
Los baños es un problema mayor, ya que tampoco se recibe mucha ayuda de los estudiantes, 
hemos estado reponiendo insumos 2 a 3 veces al día, respecto al estado físico, indica que se 
presentan fallas repetitivas, por lo cual se realizan operaciones preventivas y se revisa la 
confiabilidad de las mantenciones, se reforzará lo último. 
 
VRAF consulta por el ruido de la construcción en el sector. 
Director DAI, confirma el término de los trabajos en los nuevos laboratorios a fines de septiembre. 
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CCEE Enfermería, indica que da tranquilidad que se busquen soluciones. 
 
Estacionamiento   
CCEE Tecnología Médica, señala que han recibido muchos comentarios d ellos estudiantes, 
respecto a que el estacionamiento de San Miguel no está en buenas condiciones, debido a las 
lluvias hay mucho barro y hoyos, lo que crea problemas para estacionarse ahí. Proponen que se 
utilice piedrecillas para tapar los hoyos. 
 
Director DAI, señala que se han instalado focos solares, para mejorar la iluminación del espacio. 
Indica que el parque automotriz se ha incrementado en un 66%. Contamos con los 
estacionamientos que la superficie construida requiere, de acuerdo a la normativa. 
Evaluará las zonas dañadas. 
Informa sobre los trabajos en 2 norte, específicamente con la ciclovía, la cual esta siendo 
financiada 100% por UCM. 
 
VRAF, indica que se trabajará para mejorar las condiciones en las que se encuentra hoy el 
estacionamiento. 
VRAC, aprovecha de consultar por el canal. 
Director DAI, señala que si no existe un permiso no se puede intervenir o solucionar. 
 
CCEE Tecnología Médica, indica que el sector de cemento del estacionamiento no posee 
iluminación. 
Director DAI, señala que se va a revisar, no existían los permisos necesarios, por lo cual se evaluará 
la situación. 
CCEE Ing. en Construcción, consulta posibilidad de visitar la construcción del edificio de Ciencias 
Básicas. 
Director DAI, el terreno se encuentra entregado a constructora. Se revisará bien para no tener 
accidente y tomar las medidas necesarias, se esta trabajando un protocolo de visitas. 
 
Vacunas y uniformes gratis Ciencias de la Salud 
CCEE Enfermería, presenta la inquietud de los estudiantes de la facultad de salud, respecto a los 
uniformes y las vacunas que deben cubrir de manera particular. Esto debido al alto costo que 
poseen, junto con ello, indica que sin los uniformes no los dejar ingresar a los centros de práctica. 
Hoy el costo de los uniformes (incluidas las zapatillas) bordea los $80.000 y cada vacuna $12.000 y 
deben ser 3. 
Por este alto valor, es que solicitan que UCM pueda entregar el primer uniforme y colaborar con 
las inmunizaciones, que son primordiales y no tienen donde adquirirlas. 
 
VRAC, señala que antiguamente en la facultad de medicina, se entrega la vacuna contra la 
Hepatitis, desconozco que siga así. Respecto a los uniformes, esporádicamente se hizo entrega de 
trajes de cirugía al hospital. 
Se recopilará más información. Sin embargo, es muy difícil poder satisfacer todo, por lo cual se 
debe priorizar. 
Indica que se evaluará posibilidad de realizar convenios para el tema de las inmunizaciones. 
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Se entregará una propuesta en próxima sesión. 
VRAF, solicita información sobre lo que se requiere específicamente para poder realizar y avanzar 
en convenio con Clínica UCM. 
 
Profesionales disponibles en el departamento de salud 
CCEE Ing. en Construcción, expone la necesidad de que se contraten más profesionales ya que, con 
los existentes no da abasto para todos los estudiantes. 
Alonso Torres, Jefe del Departamento de Salud, solicita la palabra para presentar el desarrollo del 
DSE. 
 
El DSE es un servicio de apoyo estudiantil, dependiente de la DGE. Este servicio brinda de manera 
gratuita atención primaria de salud, con un foco en la prevención y promoción en salud en el 
contexto académico y universitario. También, promovemos y orientamos la derivación al sistema 
de salud al cual el estudiante tenga cobertura para abordar problemas de salud que no puedan ser 
manejados por la Universidad. 
 
El equipo que conforma el DSE se compone por: 
 

• Asistentes administrativos 

• Médicos 

• Enfermeras 

• Dentistas 

• TENS y TONS 

• Nutricionistas 

• Psicólogos 

• Kinesiólogos 
 
Entrega estadística de comparación de dotación profesional y prestaciones realizadas a la fecha. 
Importante recalcar, que es un servicio de atención primaria, donde se potencia la prevención y 
promoción de la salud, con la correspondiente derivación a sistema de salud. 
El horario del DSE es de 8:30 a 21:30 horas. 
 
CCEE Ing. en Construcción, señala que existen muchos estudiantes con necesidades psicológicas. 
Alonso, señala que se aumento el número de psicólogos, se realiza un examen de medicina 
preventiva, ciclos de talleres, manejo de emoción y frustración, lamentablemente la respuesta de 
los estudiantes es baja. 
Hay muchos casos secundarios o de mayor complejidad y ante ello las IES no están adheridos a la 
red salud, por lo cual se deben derivar, reiteramos que es un servicio de atención primario. 
CCEE Enfermería, consulta hasta donde es el acompañamiento y si la Universidad facilita el ingreso 
a GES. 
Alonso, explica que se posee un convenio con Cesfam Bicentenario, indica su funcionamiento. 
Se trabaja con estudiantes de alto riesgo, principalmente en el modo de actuar ante conducta 
suicida. 
 



          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

 
 

 
 

 
CCEE de Enfermería, consulta sobre la posibilidad de aumentar el número de DEA al interior de la 
Universidad. 
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Estudiantes ante la información presentada, indican que no tienen mucho conocimiento de las 
actividades de DSE. Esto pese a las jornadas de inducción y la información que se comparte a 
través de distintas plataformas. 
Ante esto VRAC propone utilizar una hora 0 para reforzar la información. 
 
Solicitudes de espacio durante horario protegido 
CCEE Ing. en Construcción, hace referencia a que se pasan espacios a estudiantes durante el 
horario protegido. 
Ante esta información, se tomó contacto con la unidad encarga de los recintos deportivos 
principalmente, para solicitar que se reserven espacios durante los horarios de asambleas o horas 
0, para potenciar la asistencia de los estudiantes a estas actividades. 
 
Antes de dar por finalizada esta sesión VRAC solicita la palabra para entregar información que se 
encontraba preparada para ser presentada de sesión pasada que fue suspendida por los 
estudiantes. 
Esta información esta relacionada con el reporte de contrataciones académicas de la carrera 
Química y Farmacia. 
Se entrega una comparación de los últimos años, donde destaca la paralización de contrataciones 
debido a la pandemia y su posterior reactivación a partir del año 2022, destaca la baja de 
postulaciones, ya sea por las exigencias de grado, como también por el desarrollo de la disciplina, 
mediante estudios de especializaciones farmacéuticas. 
Dentro de las medidas, para resarcir esta realidad, se encuentran: flexibilizar el grado académico, 
equipara rentas de acuerdo a la ley 15706, buscar nuevas vías para atraer postulantes y generar 
contrataciones por invitación a químicos farmacéuticos con experiencia en docencia universitaria. 
 
Varios 
 
Estudiantes informan sobre su intención de realizar la tradicional fonda de celebración de fiestas 
patrias en UCM. 
Ante esto, DGE señala que la intención es que esta vuelva a la universidad, pero cumpliendo las 
observaciones entregadas por las autoridades. 
Estudiantes se comprometen a entregar el programa para evaluación. 

 
Finaliza sesión a las 17:00 horas 
 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo poder compartirla con la comunidad y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

• DAI, realizará un análisis de espacio para instalar juegos, presentará propuesta. 

• Coordinar reunión DAI – Estudiantes. 

• VRAC presentará propuesta de convenio para inmunizaciones de facultad de salud. 

• Propuesta de utilizar Hora 0 para reforzar la información del DSE. 

• Entrega por parte de estudiantes de proyecto y programa de Fondas 2023. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
NOMBRE   
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ   
SERGIO ROJAS CORREA  
MARIBEL PEÑA RUZ  
KARIN ALVARADO ROJAS  
ALONSO TORRES LOPEZ  
CHRISTIAN UTEAU MOYA  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
STEFANI ORELLANA GONZALEZ  
MILLARAY QUINTEROS MOLINA  
ANTONIA CASABON LAGOS  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


